Chronologie

- Vers 170 ap. JC: construction de l'aqueduc gallo-romain. Besançon bénéficie d'un réseau d'alimentation en eau et d'égouts.
- ve siècle: destruction de l'ouvrage pendant les invasions barbares.
- 14 février 1457 : délibération municipale instaurant les quatre premières fontaines publiques de Besançon, dans le quartier Battant, alimentées par les sources de Fontaine-Argent avec des canalisations en bois.
- 1541 : établissement de trois fontaines dans la Boucle, également alimentées par les eaux de Fontaine-Argent ; deux sont supprimées à Battant.
- 1557-1559 : captage des sources de Bregille.
- 1698 : mise en place d'une conduite passant par le pont de Bregille, construit en 1689.
- XVIII^e siècle : remplacement progressif des canalisations en bois par des canalisations en fonte. Premiers travaux d'aménagement pour améliorer l'assainissement de la Ville de Besançon.
- 1791 : les Bisontins disposent de 12 fontaines publiques.
- 1854 : construction de l'aqueduc d'Arcier et des réservoirs de Saint-Jean et du Fort Griffon, sur les plans de M. Mary. Mise en service des premiers égouts.
- 15 avril 1862 : un règlement municipal rend obligatoire le raccordement à l'égout.
- Fin des années 1870 : 40 % des habitations du centre bénéficient de l'eau courante. Début de l'extension des réseaux vers la « banlieue ».
- 1884 : adduction des sources d'Aglans
- 1895-1896 : construction de la première tranche de l'égout collecteur de la Boucle. L'évacuation des eaux pluviales et ménagères du centre est assurée.
- 1922 : adoption par le Conseil municipal du plan de modernisation des réseaux présenté par le premier directeur des services technique de la Ville, M. Lheureux : captage des alluvions du Doubs aux Prés-de-Vaux, construction du réservoir de Chastres, mise en place de systèmes de contrôle à distance.
- 1935 : construction de la station de traitement des eaux d'Arcier à la Malate.
- 1947 : adduction des zones alluvionnaires de Chalèze.
- 1967-1969 : construction de la station d'épuration de Port Douvot. La deuxième tranche des travaux est réalisée en 1976.
- 1969 : inauguration de la station de pompage et de traitement de Chenecey-Buillon pour le captage des eaux de la Loue.
- 1979 : mise en service de la station de pompage et de traitement de Thise. Abandon de l'adduction des sources d'Aglans et des zones alluvionnaires de Chalèze.
- 1980 : mise en service de la station de pompage et de traitement de Chailluz, complétée par la construction d'un réservoir en 1983.
- début des années 1990 : troisième tranche de construction de la station de Port Douvot.
- 1992 : rénovation de la station de traitement de la Malate.
- 2000-2005 : travaux de modernisation de la station Port Douvot.